

亀岡市総合福祉センター運営委員会 議事録

開催日時：令和元年10月2日（水）午前10時～午前11時

開催場所：亀岡市総合福祉センター 3階 講習室

出席者：運営委員会委員10名、事務局6名

1 開会

司会	—開会—
----	------

2. 委嘱状交付

部長	—委嘱状交付—
----	---------

3. あいさつ

部長	—あいさつ—
----	--------

委員	—自己紹介—
----	--------

事務局	—自己紹介—
-----	--------

4. 会長・副会長の選出等

司会	「亀岡市総合福祉センター条例施行規則」第24条第2項により、委員の互選により、会長に日下部 育子 様を、また、副会長に西垣 敦雄 様を選出。
----	--

5. 議 事

議長	議事の「(1) 亀岡市総合福祉センター運営委員会について」、事務局から説明をお願いします。
----	---

事務局	(資料1、資料2、資料3、資料4に基づき説明)
-----	-------------------------

議長

ありがとうございました。
ただ今の説明についてご質問、ご意見がございましたらお願いします。

(質問・意見なし)

次に議事の「(2) 亀岡市総合福祉センターの事業活動について」事務局から説明をお願いします。

事務局

(資料5、資料6、資料7に基づき説明)

議長

ありがとうございました。
ただ今の説明についてご質問、ご意見がございましたらお願いします。

委員

資料4について、利用状況について載せていただけていますが、利用者が減少していることについて、何か原因があるのでしょうか？
また、この施設の耐震化については大丈夫なのでしょうか？

事務局

ご意見ありがとうございます。まず、利用者数ですが、先ほど事務局から申しましたとおり、亀岡会館と中央公民館が同時に閉館したこと、それと併せて亀岡市の厚生会館の使用停止により、登録グループの活動の場がない、ということ、この総合福祉センターとガレリアかめおかに利用者が分散した経過があり、一時的に利用者数が非常に増加しました。その後、それらのグループそのものが活動されなくなったのかどうかまでは不明ですが、従前のレベルに一定落ち着いてきた、というのが減少した状況でございます。今後、利用者が増えていくように、事業団といろいろ協議をさせていただきたいですが、利用人数については、減ったというよりは少し前の状況に戻ったという感覚でいます。
それとこの建物ですが、建築年度が耐震基準を設けられてからですので、耐震化の方は大丈夫です。以上です。

議長

ありがとうございます。ほかの方いかがですか。

事務局

すみません、事業団から補足させていただいてもよろしいでしょうか？

議長

お願いします。

事務局

利用者数につきまして補足させていただきます。特に平成29年度から平成30年度に大きく減少していることについてです。利用者数の中にはセンター

が実施しております講座の利用者も含まれており、平成29年度にはパソコンの講座や特に働く女性の家の講座でパワーアップ講座ということで、編み物やエステのようないろいろな実践講座を実施していましたが、事業の見直しを行いこれらの講座を整理いたしました。この点が利用者減少の原因の1つと考えています。以上です。

議長

ほかにごございますか。

ないようでしたら、議事（3）その他について、事務局から説明をお願いします。

事務局

その他の報告事項ですけれども、今も外の工事の音が大きくご迷惑をおかけして大変申し訳ありませんが、こちらに隣接しています旧亀岡会館、中央公民館の跡地の駐車場についてです。

本委員会でも駐車場の利用についてはご意見をいただいていた経過がありますが、改めまして跡地に整備されていまして駐車場については亀岡市立図書館中央館の第2駐車場として管理運営されますことが市議会定例会の9月議会で審議され、議会の議決が得られたという状況でございます。今もまだ整備している部分もありますが、整備後は従来どおり普通自動車を駐車いただけるということと、また新たに一部指定された部分に限りませんが予約制にてバスの駐車が可能となります。普通自動車の駐車料金については現行と同じ体系となり、駐車台数につきましては少し増えますけれども、料金的なことなどはこれまでどおりのご利用となりますので、委員の皆様にも、利用者の皆様にもご理解のほどよろしくお願ひしたいと思ひます。

事務局の報告は以上です。

議長

ありがとうございました。

ただ今の説明についてご質問、ご意見がございましたらお願いします。

委員

その駐車場はいつから利用できますか？

事務局

現在、周辺工事にかかっているところで、10月中で全ての工事が終わるとお聞きしています。その後、調整等含めまして実際にお使いいただけるのは来月の半ばという情報を得ていますが、詳細が分かり次第皆様には何らかのかたちでお知らせしたいと思ひています。私たちとしてはなるべく早く使わせていただきたいという思いとともに、安全な状態で作らせていただきたいということも要望してございまして、福祉事業団や利用者からのご意見も工事担当課に再三お伝えしながら最後の仕上げをしているという状況でございますので、申し訳ありませんがもうしばらくお待ちください。

議長 ありがとうございます。
ほかにございますか。

事務局 「総合福祉センターまつり」についてご案内させていただきます。今年度も勤労感謝の日を含めた11月23日、24日、25日の3日間で総合福祉センターまつりを開催する予定でございます。23日、24日の2日間は展示、写真サークルやパッチワークサークルをはじめ普段から活動されている作品の展示、そして亀岡市吹奏楽団、ゴスペルの文化系グループはステージ発表を、太極拳サークルなどのスポーツ系グループは25日にみなさんに参加していただけるような体験会を開催する予定でございます。現在開催に向けて事務局や登録グループの方々が準備に取り組んでおり、その成果を一人でも多くの方に見ていただけたらという風に思っておりますので、皆様お忙しいとは思いますが、センターまつりにお越しいただきたいと思っております。以上です。

議長 ありがとうございます。ほかにございませんか。

委員 収支予算書を見させていただいてると、平成30年度の利用料収入が250万円、利用件数が約5,000件であり、単純計算で1件あたり500円の施設利用料となり、安い印象を受けました。もちろん、安い方が施設を利用しやすいのだと思いますが、収入は市からの補助金が大半であり、市の財政も厳しくなっていることも市長から聞いています。ですので、少しでも収入を増やすために利用料収入について考えてもいいと思いました。私は、西つつじの自治会にも参加していますが、西つつじの小さなふれあいセンターでは年間180万円の利用収入を得ています。福祉センターはそこよりも大きいですし、費用対効果の面も考えて、もう少し利用料による収入が見込めるのではないのでしょうか？

また、利用率について部屋別に見ると高いところもありますが、平均すると約30%と低く感じます。

経済同友会という立場からですと、やはり利用料について、安い方が良いとは思いますが、現在の財政状況から考えて、料金設定が適正かどうかを含めた見直しが必要ではないかと思っております。

議長 ただいまのご意見について、事務局から何かありますか？

事務局 利用料についてですが、福祉センターは福祉の施設ということで設立しておりますので、多くの利用者の方に使っていただきたい、特に障がいを持っておられる方や、高齢者の方には日常的に利用していただきたいという目的があり

ますので、この観点から利用料金を設定しています。

ただ、利用率の改善については、仰っていただいたとおりと考えており、福祉事業団とも協議をして、できるところから改善を進めまして、沢山の方に使っていただけるようにと思っておりますので、今後ともよろしく願いいたします。

委員 先ほども質問させていただきましたが、やはり駐車スペースは利用者から見ると重要な問題になっています。現在は福祉センターの講座と図書館利用者が重なってしまうと駐車場が混雑して困っています。隣の駐車場が使えるようになるとその問題も大分緩和されると思いますので、なるべく早く新しい駐車場を使えるようにしていただきたいです。

議長 ありがとうございます。

委員 利用者を増やす、ということですがけれども、登録グループをこれ以上増やせないと思いますので、それ以外の一般利用者を増やすことになると思います。総合福祉センターには様々な部屋がありますがそれらの部屋をどういう時に使えばいいのか、というのが一般利用される方からはわかりにくいように感じます。例えば営利目的での使用は不可、という条件がありますが、この条件についてもどこまでが良くてどこまでが悪いかを明確にする、などできればもう少し使ってみようという気持ちになるのではないのでしょうか？

議長 ありがとうございます。ただいまのご意見について、事務局の方から何かございますか？

事務局 総合福祉センターのホームページでセンターの利用について広報していますが、内容をもう少し改善してどのような部屋があるのかわかりやすくして、使ってみたいと思ってもらえるように検討したいと思います。

委員 中央公民館がなくなってから、総合福祉センターで手話サークルを始め大変お世話になっており、この福祉センターはなくてはならない場所です。手話等の勉強もさせていただいており、大変助かっています。ガレリアかめおかは利用したくても通訳者がいないので利用が難しいですが、こちらは手話通訳者がいらっしゃるので楽な気持ちで利用することができます。現在は、高齢者が多くなっているため交通手段などあしの問題に悩んでおり、相談を続けているような状況です。

議長 ありがとうございます。

委員 先ほど、福祉センターまつりについて案内がありましたが、登録グループが増えている、ということもあり作品の展示を十分にできない、展示スペースがもう少し取れないか、という意見を聞いています。他のサークルがどのような意見かはわかりませんが、このような意見がどの程度出ているのか教えていただきたいです。また、去年は祭日を含めた4日間で福祉センターまつりを実施し、展示も前期・後期の2回に分けて行われましたが、その時は比較的十分なスペースがあったと思います。さまざまな兼ね合いがあって難しいとは思いますが、このような状況を踏まえて考えてみてはどうでしょうか？

議長 ありがとうございます。ただいまの意見について、事務局からお願いします。

事務局 今もありましたとおり、去年は勤労感謝の日を含めた4日間で福祉センターまつりを実施しました。展示については前半2日を前期、後半2日を後期として、少しでもスペースを確保して多く展示ができるようにスケジュールを組みましたが、来場者アンケートを見ていると一度に展示物を見られずにすべてを見るためには別の日にまた来なければいけない、という意見がありました。この意見を受けまして、今年度は展示日を2日間とさせていただきました。また、発表される方の更衣室について去年度は図書館の部屋を借りていましたが、今年度は借りることができず、センターの中で更衣室を用意することになったので、その点でも展示スペースは減少しています。開催日は祝祭日の組み合わせなどもあり難しい状況ですが、今年は3日間とさせていただいています。

委員 たくさんの人に来ていただければ、「このような活動があるのか」から「私もこのグループで活動したい」へとつながり、ひいては利用率の向上も期待できると思いますので、大変なことはよくわかりますが頑張ってくださいと思います。よろしくお願いします。

事務局 ありがとうございます。

議長 ありがとうございます。ほか、よろしいでしょうか。ないようでしたら、本日の議事については、以上とさせていただきます。

議事進行にご協力いただきありがとうございました。それでは、事務局へ進行をお返しします。

事務局 日下部会長、円滑な議事進行をありがとうございました。また、委員の皆様、ご意見ありがとうございました。

6. 閉会

事務局

委員の皆様には、長時間にわたりご意見、ご協議いただき、大変ありがとうございました。

今後とも本運営委員会の運営につきまして、ご理解とご協力を賜りますようよろしくお願い申し上げます。

以上をもちまして、本日の会議を終了させていただきます。委員の皆様そして手話通訳でお世話になりました皆様ありがとうございました。